
本日のチャリティーコンサートへのご意見ご感想をご記入ください。 
 

初オペラ途中涙が出てきました。 

私にとって初めてのオペラの曲もありましたが、渡海さんの温かい解説のお陰で自分なりにそれぞれのシーン

を思い浮かべる事ができました。 アンコールの乾杯の唄は秀逸でした。皆さん素晴らしかったです！ 

わがままを言えば、この時期ですからクリスマスの曲をもっと聴きたかったです。 

楽しかったです、ありがとうございました。 

オペラに触れた事はありませんでしたが、解説付きで聴く事が出来、とても楽しめました。 

地元でこのような素晴らしいオペラを聴くことができとても感動しました。 

コンサートでは素敵なオペラと解説をありがとうございました。 

私はオペラについては、カルメンやトゥーランドットなどの有名どころを DVDで見たことがあるだけで、コンサー

トパンフレットに曲の解説などがなかったため、最初は楽しめるか不安に思っていました。 

しかし海渡さんの解説のおかげで、あらすじを理解し楽しんでオペラを聞く、歌手の表情から状況を想像できる

ことができました。 

また海渡さんのコンサート始めに「楽器として楽しんでください」のようなことをおっしゃっていました。そのお言

葉で、より楽しむことができました。ありがとうございました。 

オペラをはじめてじかに聴きました。こんなに素晴らしいものだと思っていませんでした。とても良いコンサート

でした。 

オペラ初めて聴きましたが、とても素晴らしかったです。渡海さんのトークもすばらしく声もラジオパーソナリティ

ーの様でした。最後の日本のクリスマスソングオペラで聴くことができてよかったです！！ 

年１回の渡海さんのコンサートへ足を運んでいます。 

素晴らしい歌声に感動しました。解説もとても楽しく判り易く良かったと思います。もっと簡単にオペラが日本で

聞けると嬉しいと思います。 

映画でよくオペラを観ましたが実物は本当に良かったです。又こんな機会があればと思います。 

とても素晴らしかったです。悲しみが少し減りました。 

ありがとうございました。 

とてもわかりやすく、オペラをたのしめました。 

よかったです 

楽しく聴かせていただきました。 

皆様とてもステキでした！ 

「発達障害」など、こだわりや個性の強い人々も安心して参加できるこのような機会をぜひまた作ってくださ

い！ありがとうございました。子供の頃、オペラ歌手になりたいと思っていたことを思い出しました（笑） 

素敵でした。益々のご活躍を！！ 

初めてのオペラ、圧巻でした。まいくなし、素敵な時間をありがとうございました。 

今日はいい機会をいただきありがとうございます。 

すべてすばらしかった。皆さん演技力抜群！ 

CDや DVDでは味わえぬやっぱりライブです。高齢で耳が遠くなり DVDなど聞き取れない音がでてきて、や

はりライブは良かったです。楽しかったです。ブラボー 



オペラのとっつきにくいところ、ありますね 

俳優であり、楽器であるとの話し、納得です。なじみのある曲は楽しめます。 

アンコールの椿姫素晴らしかったです。 

皆さん声量があって素晴らしいです。 

ピアノもとてもお上手。 

素晴らしい歌声であっという間の２時間でした。ありがとうございました。 

若尾さんとてもよかったです。 

もちろん、皆さんそれぞれ個性があって、聞きやすく飽きませんでした。 

演者の皆様の今後も、ご活躍をお祈りしています。 

心に響くコンサートでした。 

バリトン・テノールすてきでした。 

ソプラノもいろいろ音色があるのですね。 

オペラのあの歌声は本当に素晴らしいと思いました。 

オペラ、初めて聴きました！ 

生の歌声はすごいと思いました。 

知ってる歌もあって楽しかったです。 

聞く機会がほとんどなかったが、興味がわき、楽しかったです。 

ありがとうございました。 

初めてのオペラでした。 

テレビやビデオ等では観ますが、本物の声はすてきでした。 

すてきなクリスマスプレゼントをいただきありがとうございました。 

オペラ、初心者で去年あたりからカンタンなものを観ています。出演者の皆さんそれぞれに（若手の若尾さん、

ダイナミックですね）持ち味／個性があり、皆さんの迫力のある歌声や演技？演出も素晴らしかったです。あら

ためて総合的な芸術なのかなと思います。合間のわたるみさんのナビゲーションもよかったです。一つ残念だ

ったのは、話のあらすじを理解していないと楽しめないと思い予習してきた（笑）のですが、案内チラシにすべて

の演目が海底いなく、今度は全部書いてもらえればと思います。 

企画してくださった臼井会長さん、ありがとうございました。 

ナレーションがよかったです。 

素晴らしかった！ 

感動しました！ 

毎回とても良いです。 

出演者それぞれ素晴らしかったです。 

渡海さんのトークは大変良かったですが、歌ってお話をすることは大変なことだと思います。歌のお藩士をして

くださるのは、すごくよいです。年配者も多く、もう少しマイクのお話が大きかったらと思いました。せっかくのト

ーク聞こえにくいところもあり、残念に思いました。私自身の問題かも？ 

すごく楽しかったです◎ 

皆さん、素晴らしいオペラを聴かせていただき感激しました。 

中でも、渡海さん、中島さん、藤井さんの張りのある素晴らしい歌と声は印象に残った。 



言葉を理解できない息子と同じ思いでオペラを聞きました。 

聞き覚えのある曲が何曲か入っていたので楽しく聞くことが出来ました。こんな機会がないとオペラには巡り合

えませんでした。よい機会だと思います。 

あでやかなメンバーでした。 

生のオペラは初めて、とてもよかった。 

オペラは敷居が高いと思っていましたが、分かり易い解説となじみのある曲を選んで頂き、楽しみながら聴か

せて頂きました。とても良かったです。 

敷居が高かったオペラの世界を身近に感じることができました。心が震えました。 

オペラは初めてです。こんな機会がなければ聞くことはありませんでした。理解はできませんが、よかったと思

います。 

良かったです 

解説もありとても楽しめました。素晴らしい歌声、ピアノ、とても良い時間でした。 

リゴレットの四重奏の四人方々で、第九の四重奏の一部分を披露していただけたらと思いました。１２月の演

奏会ですし。（オペラではありませんね。すみません） 

中島さんがすばらしかった。 

前に来た時クッキーや小物などの販売があり楽しみにしていました。今回なくて残念でした。 

一人一人声の質が違っていても発声がすばらしい。初めてオペラに触れましたが、声のすばらしさにまたオペ

ラに行きたくなりました。 

素晴らしい歌声を聴くことができました。ありがとうございました。 

皆さん素晴らしい歌声を声量に最大限にありがとうごあいました。久し振りに本格派の歌を聴かせてもらいまし

た。 

オペラを聴く機会やきっかけがなかなかないので、有名な曲を詳しく解説してくださっって、親しむきっかけとな

りました。 

衣装の美しさも魅力的で、７歳の娘が聴きながら、その美しさに影響されて、お化粧を始めていました（笑） 

素敵な歌声にうっとりしました。 

オペラのコンサートはじめて来ました。今後もこのようなイベントなら行きたいと思いました。 

美しい声でした。オペラ風のミュージカル見てみたいです。 

仲の良い楽しいふんいきが良かったです。最後の讃美歌心にしみました。感謝 

星のきらめき 乾杯の歌 がとてもよかった。 

生のオペラはなかなか聞く機会がないので良かったです。 

言葉が分からないからこそ、感じるモノがありました。 

意味にこだわらず、感じるままに楽しめたし心地よさを感じた。 

心身が喜んでおります。素晴らしい表現者の方々でした。 

オペラって楽しいとなってるので、モーツアルトの楽しいオペラの曲を加えて欲しかった。 

おえらは初めて記したが、知ってる曲ばかりでとても楽しかった 

言葉は分からなくても音楽（楽器）として聴くことが出来るのは、渡海さんの解説でよく理解できました。ブラボ

ー！ 

ドレスも素敵でした。 

感激、感動、ありがとうございました。 

楽しく拝聴しました。ありがとうございました。 



素晴らしい一日でした。 

オペラ圧巻でした！！ 

鳥肌が立ちました。ものすごい声量！本当に感動しました。オペラにハマりそうです。 

中島さん、まるでパヴォロッティ！！ 

オペラの大好きだった主人がなくなって早や 12年経ちますが、オペラを聴くチャンスは皆無でしたが、今日は

ホントに久し振りでなつかしいアリアを聴かせていただいて感激でした！！ありがとうございました。 

オペラの楽しみ方の第一歩、鑑賞の折は勉強する事で楽しさが増すと思いました。本日はありがとうございま

した。 

オペラの世界を気軽に楽しむことができるのはとても良かったです。是非今後のコンサートも観に行きたいと思

います。 

すばらしかったです。会場ステージが小さいくらいです。 

すごくよかったです。ブラボー！！ 

オペラが少し身近になりました。渡海さんの MCがとてもよかったです。ありがとうございました。 

楽しい解説つきでとても楽しく拝聴させていただきました。 

楽しく素晴らしい音楽会でした 

アンコール素晴らしかった！ 

今後も聴きたいです。 

素晴らしい歌声に癒されました。また是非オペラを聴きに行きたいです。 

舞台の背景に街の広場を思わせる絵（小さくても 額絵）でもあるともっと雰囲気がでてよかったと思います。 

N.Y. メトロポリタン、パリ カルニエ・オペラ座に 15年間何度も行っておりました。 

N.Y.では 3大テノールが大活躍の頃です。今回こんな近くで素晴らしいお声が聴けて幸せです。ありがとうご

ざいました。又、是非お願いします。 

楽しかったが「解説」には少々工夫が必要かも・・・・ 

藤井先生ブラボー 

2部のオペラが良かった。 

 

以上 


